
我练了7个月，就为了这一场戏——其实，为
了吸引女生我也会这么做的（笑）。这7个月苦死
了，每天只能吃烫青菜和鸡肉，不能加任何调料。
这样的东西你让一只狗每天吃，它都不会吃。我
总是趴在（餐馆）橱窗上看着里面好吃的东西咽口
水，有次实在忍不住了，冲进一家日本料理吃鱼生，
我就像一个野兽一样，把那些鱼生吞下去。

食之无味

瘦身花絮
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瘦身七个月再度演反派，新片《大追捕》明日上映；解读当下拍戏动力，透露未来规划

张家辉 我真的不希望女儿入这行
■ 记者手记

“我演过烂片，
但 没 有 演 过 烂 角
色。”这是张家辉从
影 20 年、终于凭《证
人》拿下金像奖等 7
个影帝后，接受我专
访 时 说 的 一 句 话 。
拿了影帝后，张家辉
却放慢了速度，除了

《线 人》和《财神客
栈》，他突然“消失”了
7 个月，潜心为新片

《大追捕》做减肥健身
准备，而片中所谓“秀
肌肉”的部分，仅仅只
有一场戏而已。

张家辉坦承“现
在的确很慢”，因为
希望挑一些自己真
正喜欢、有新鲜感的
戏。他透露，自己已
经在筹备跟郭富城
主 演 、彭 顺 执 导 的

《同谋》，他说：“其
实就是《A+侦探》。”

本版采写：
本报记者 孙琳琳
实习生 文逸

窦骁帮我演，暗爽，爽死了

未来几年暂时不考虑喜剧

新京报：再度演反派，这
次你觉得有什么突破？

张家辉：《证人》里也是
演亡命之徒，他是为了生存、
挣钱养妻子，但这次王远洋这
个角色没什么后顾之忧，更多
的是内心的煎熬，他的内心是
我演过的反派里最复杂的。

新京报：为什么导演找
窦骁演年轻时的你？你自己
演也没问题啊。

张家辉：没错啊，自己演
完全没问题。其实是有个好
处的，别人帮我演，我就不用

拍那么多了（笑）。我一听说
要找其他人去演时，就暗爽
了，爽死了，太好了（大笑）。

新京报：你曾经当警察
的经历会对演戏有帮助吗？

张家辉：坦白讲，没太大
帮助。我是交警，根本接触
不到重案犯人。我就是因为
申请调到便衣部门不成，才
一气之下不做警察的。

新京报：香港影院到处
都贴着你的“通缉令”海报，
你担心被女儿看到吗？

张家辉：还好贴这些的

影院都在九龙，我家在港岛。
我演的电影她都没看过，因为
大多是杀人放火、在香港被列
为三级片的，她还不够年龄
（笑）。其实我从来没主动跟
她说我是干哪一行的。

新京报：你觉得女儿有
表演天赋吗？

张家辉：暂时还没看出
来，我希望没有吧。娱乐圈的
世界很虚浮很抽象，我希望她
读完书后自己去选择职业，不
一定要当医生律师，但我是真
的不希望她进入这一行。

新京报：追求名利的阶段
过后，你拍戏的动力是什么？

张家辉：最近还有人问
我，得那么多奖，为什么还要
接这么辛苦的电影？但我觉
得自己就像还没跑完的运动
员，什么时候是终点我现在并
不知道，演艺生涯里一直在追
求什么我也不知。现在一定
不是为了名和利，但我希望
每一步都走得很有意义。

新京报：比如说唱歌，你
就突然决定不再唱了？

张家辉：不会了，同时做
几件事我一定做不好。当然
我唱歌很好听的（笑），我都
不知道自己这么多才多艺的
（大笑，清唱了一段《天与地》
的主题曲《年少无知》。）

新京报：《财神客栈》里
久违的喜剧表演反响很不
错，以后会不会多拍些喜剧？

张家辉：我现在也有些
矛盾，很多朋友说很怀念我以
前的搞笑片。我不是抗拒喜
剧，而是觉得已经走过很多阶
段，再让我拍一些搞笑的，我
都做不出来了，人已经变了。

我拍搞笑的戏，有时候
并不快乐，拍沉重的戏反而
会觉得很享受。在未来几年
我还是集中在剧情片上吧，
暂时不会考虑喜剧。


